

 <p>Museum Baruther Glashütte / Georg Goes [CC BY-NC-SA]</p>	<p>Objekt: Großer Römer</p> <p>Museum: Museum Baruther Glashütte Hüttenweg 20 15837 Baruth/Mark 033704-9809-0 info@museumsdorf- glashuette.de</p> <p>Sammlung: Sammlung Stockmann, Glaskultur</p> <p>Inventarnummer: 11C089</p>
---	---

Beschreibung

Der große Römer mit einem formgeblasenen Hohlfuß mit drei Beerennuppen ist Ausdruck der historistische Mode im späten 19. Jahrhundert. Das grüne Glas zitiert die frühneuzeitlichen Waldgläser, die ungewollt durch Eisenanteile in den Rohstoffen grün waren. Der historistische Römer hat ein leichtes Grün, das heller ist als das seiner historischen Vorbilder. Auch die Größe weicht von "klassischen Römern" ab. Mit 21,5 cm ist das Trinkglas sehr hoch. Der Sammler Christian Jentsch argumentiert, dass diese hohen Römer Ausdruck eines nationalistischen Bewusstseins vieler Deutscher nach dem Deutsch-Französischen Krieg gewesen sei. Man trank ostentativ deutschen Rheinwein daraus. Wie die Färbung dürften auch die Bläschen in der Kupa nicht ungewollt aufgetreten sein, sondern als Tribut an die Glastradition der Römer bewusst im Herstellungsprozess erzeugt worden sein.

Grunddaten

Material/Technik:	Glas, Grünglas, formgeblasen, mundgeblasen
Maße:	H: 21,5 cm; D (Trinkrand): 6,5 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1890
	wer	
	wo	Köln

Schlagworte

- Glas
- Historismus
- Römer (Weinglas)